



## **Le jour de l'investiture du Président de la Fédération de Russie Vladimir Poutine, le Patriarche Cyrille a célébré un office d'intercession à la cathédrale de l'Annonciation au Kremlin de Moscou**

[gallery]

Le 7 mai 2012, à la cathédrale de l'Annonciation du Kremlin de Moscou, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a célébré un office à l'occasion de l'entrée en fonction du Président de la Fédération de Russie Vladimir Poutine.

Le Primat de l'Église orthodoxe russe a accueilli le Président russe et son épouse à l'entrée de la cathédrale de l'Annonciation.

L'ecténie prononcée par le diacre comportait une intercession spéciale pour « le Président de notre pays russe Vladimir, pour qu'il lui soit donné des cieux dans l'exercice de la direction et de la justice force, sagesse, de bien gouverner notre pays, d'y instaurer la paix et la prospérité, d'inspirer à ses ennemis crainte et fuite ».

Ensuite, le Patriarche Cyrille a prononcé une prière pour le chef de l'état russe :

« Dieu grand et admirable, qui dans Ton insondable bonté et Ta riche providence dirige toute chose. Entends maintenant notre ardente prière et bénis la bonne intention du Président de notre pays Vladimir qui se tient au commencement du gouvernement de la Russie, notre pays que Tu gardes. Donne-lui la sagesse, enseigne-lui à accomplir irréprochablement ce ministère. Donne-lui le discernement et la sagesse, afin qu'il garde le peuple russe dans la paix et hors de toute affliction, qu'il mène le gouvernement qui lui est soumis sur la voie de la vérité et de la justice et qu'il le garde de tout favoritisme et de toute corruption. Multiplie les jours de sa vie et conserve-le en bonne santé et en toute prospérité. Donne-lui et à nous tous, durant les jours de son gouvernement, une vie calme et paisible et tout ce qui est nécessaire à la vie temporelle et éternelle, et nous chanterons le cœur empli de la joie de la gratitude : gloire à Toi, Dieu, notre Bienfaiteur, dans les siècles des siècles ».

L'ordo de l'office d'intercession pour l'investiture du Président russe avait été composé durant les années du ministère du Patriarche Alexis II. Le Primat de l'Église russe, de bienheureuse mémoire, l'avait célébré à trois reprises : en 2000, 2004 et 2008.

A l'issue de l'office, le Patriarche Cyrille s'est adressé à V. Poutine :

Je souhaite vous présenter, Vladimir Vladimirovitch, mes cordiales félicitations à l'occasion de votre élection : la majorité de notre peuple vous a choisi en toute conscience, raisonnablement et librement pour Président de la Fédération de Russie. Dans cet antique Kremlin, où vos nombreux pieux prédécesseurs se sont engagés dans l'Église à servir la Patrie, nous prions avec une ardeur particulière pour que le Seigneur vous accorde sa grâce, à vous et à notre pays, qu'Il vous donne forces spirituelles et corporelles, sagesse, fermeté d'esprit et tout ce qui est nécessaire à quiconque porte l'immense responsabilité de la vie et du bien-être de dizaines de millions de personnes.

La légitimité du Président s'appuie sur la confiance du peuple. Vous avez cette confiance. Cela signifie que l'objectif final du ministère du Président est de servir les gens. La réussite de ce service exige de savoir entendre la voix des gens. C'est un art très difficile. La voix du peuple peut être étouffée. Elle peut être étouffée par la voix de groupes bien organisés ou de personnalités prêtes à donner leur opinion pour celle du peuple. La capacité de discerner les esprits (cf I Cor 12, 10) et d'entendre la voix du peuple est le garant du succès du ministère du chef de l'état. Nous prions aujourd'hui pour que votre proximité avec le peuple, votre capacité à entendre la voix des gens s'affine de jour en jour tout au long de votre mandat, profitant à notre Patrie et à tout notre peuple.

La réussite, toute réussite humaine dépend de nombreux facteurs. Ce sont les qualités de la personne humaine, l'instruction, l'expérience. Mais il y a encore autre chose que les gens, sans savoir le décrire rationnellement, désignent d'un mot qui n'est pas employé dans l'Église. La « chance ». Personne ne sait ce qu'est la chance. Il n'y a pas de description rationnelle de la chance. C'est une sorte de champ libre entre les efforts entrepris par la personne, mettant en jeu tout ce qu'elle possède, tout ce qu'elle a, et le résultat effectif. Nous appelons cela l'aide de Dieu. Et nous prions aujourd'hui pour qu'aux capacités que Dieu vous a données, à l'expérience que vous avez acquise s'ajoute Son aide bonne et toute-puissante. Et nous croyons que l'alliance de la grâce divine et des efforts humains dans votre ministère profiteront grandement au peuple. »

Le Primat de l'Église russe a offert au chef de l'état une icône ancienne de la Mère de Dieu dite « du signe ».

Le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou et l'archevêque Eugène de Vereïa, président du Comité pédagogique de l'Église orthodoxe russe ont prié avec le Patriarche au cours de cet office.

Concélébraient l'archiprêtre Vladimir Divakov, secrétaire du Patriarche de Moscou et de toute la Russie, et l'archiprêtre Mikhaïl Riazantsev, recteur de l'église du Christ Sauveur. L'office était chanté par le chœur du monastère de la Sainte Rencontre, sous la direction de Nikon Jila.

Le même jour, le Patriarche Cyrille avait assistait à la cérémonie officielle d'investiture de Vladimir Poutine, élu Président russe.

Avaient assisté à la cérémonie le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, le métropolite Ignace de Khabarovsk, l'archevêque Eugène de Vereïa, l'archimandrite du grand schème Élie (Nozdrine), l'archimandrite Tikhon (Chevkounov), secrétaire du Conseil patriarcal à la culture, l'archiprêtre Vsevolod Tchapline, président du Département synodal aux relations de l'Église avec la société et V. Legoïda, président du Département synodal d'information.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/54232/>